



La Ilma. señora

Doña Concepción Aboín Pintó

de Sánchez Albornoz

Que falleció en Madrid el día 22 de diciembre de 1932

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la bendición Apostólica de S. S.

D. E. P.

El Internado Teresiano,

**Ruega a sus amistades
asistan al funeral que
por el eterno descanso
del alma de la finada se
celebrará el lunes, 23, a
las nueve de la mañana,
en la iglesia de la Santa.**

Avila 21 de enero de 1933.

ESTADÍSTICA
INTERIOR

Información general

La Conferencia Nacional de la Banca Privada

MADRID.—En la sesión de anteayer prosiguieron los vocales patronos y empleados de la Conferencia Nacional de Banca la discusión de la base relativa a los sueldos del personal. No se llegó a un acuerdo. Los vocales patronos reiteraron sus manifestaciones de la sesión anterior respecto de la situación general del negocio de Banca, afectado notoriamente por la crisis económica. Los empleados, por su parte, mantuvieron sus puntos de vista de mejora y pidieron que para los sueldos inferiores a 5.000 pesetas se establezcan topes por edades.

La presidencia rogó a las dos representaciones que para la sesión de hoy llevaran fórmulas concretas, para ver de acercar las dos posiciones divergentes y que se pueda pasar de esta base, que lleva ya tres días de discusión.

Algunos de los deportados se suman al Sr. Goicoechea

—El Sr. Goicoechea continúa recibiendo numerosas adhesiones para el nuevo grupo político, cuya dirección asume, y, entre las recibidas, figura un cable muy expresivo de Villa Cisneros, firmado por los señores Villares, Cremados, Grimaldi, Rivero y Méndez-Vigo.

Contra la República de Cuba y contra el señor Machado

—La Federación Universitaria Hispano-Americana publica hoy una nota en la que protesta del asesinato del estudiante español, Mariano González, y hace un llamamiento a los estudiantes para proseguir en la campaña contra la actual política cubana del general Machado.

Por su parte, D. Alfonso Hernández Catá (hijo), autor del artículo de protesta contra la República de Cuba, publica hoy en «La Voz», un artículo, rebatiendo los extremos de la nota facilitado por la Embajada de Cuba e insistiendo en sus anteriores manifestaciones.

En la Casa del Pueblo de Sevilla estalló anoche una bomba

SEVILLA.—Anoche, a primera hora, se oyó en el centro de la población una fuerte explosión que sembró la consiguiente alarma. Una bomba había estallado a la puerta del domicilio social de la Casa del Pueblo, donde tiene sus oficinas la U. G. T., sito en la calle de Santa Ana.

A consecuencia de esta explosión resultaron heridos numerosos transeúntes. Varios vecinos y testigos presenciales del hecho dicen que, a eso de las nueve menos diez, vieron a tres sujetos, que pistola en mano, obligaban a varias personas que se encontraban a la puerta de la Casa del Pueblo a penetrar en dicho domicilio. Conseguido esto, arrojaron al zaguán dos bombas, después de prender las mechas. El conserje, José López García, que se encontraba en la portería con un amigo suyo llamado Ignacio Iglesias, al oír el ruido de las bombas al caer en el patio salió presuroso. Cogió una que tenía la mecha encendida y la arrojó a la calle, y mientras su amigo dándole puntapiés, sacó la otra bomba del portal. Inmediatamente comenzaron a echar agua sobre los artefactos explosivos, y cuando se encontraban en esta operación hizo explosión una de las bombas, apagándose la otra. Por fortuna, ni el conserje ni el Ignacio Iglesias resultaron heridos.

En el momento de producirse la explosión se hallaban en la Casa del Pueblo unas 30 personas. La detonación ocasionó la rotura de los cristales de casi todas las casas de la calle de Santa Ana y destrozó completamente una ventana de la Casa del Pueblo; levantó de cuajo adoquines del pavimento y rompió el escalón de una casa sita frente al domicilio social de la U. G. T.

Una detención a la que se concede gran importancia

VITORIA.—Por varios agentes de investigación ha sido detenido en Pobes, el médico de Ribera Alta, apellidado Ruiz de Pinedo, de filiación extremista.

Traído a Vitoria fué cacheado en la Comisaría, encontrándose una pistola marca «Corona», recién engrasada, con cuatro cargadores completos, calibre 9, y bastantes cartuchos del mismo calibre espaciados por los bolsillos.

También se le encontraron documentos importantísimos, creyéndose que en ellos puede estar la clave de diversos asuntos que están dando que hacer a la policía, tales como el relacionado con los dos cajas de bombas que desde la madrugada llegaron a la estación alavesa de Andollu, y una relación de jefes, oficiales, suboficiales y sargentos de un batallón que guarda en esta plaza, con expresión de sus domicilios con algunas acotaciones muy significativas.

Todo ello, con el detenido, quedó a disposición de las autoridades judiciales. La policía, entretanto, trabaja para capturar a los dos individuos que retiraron las cajas de bombas de la estación de Andollu.

Del robo en el joyero de la Virgen de Covadonga

OVIEDO.—Se conocen pormenores del robo sacrilego cometido en el joyero de la Virgen de Covadonga, José Cerro, vecino de Cangas de Oñas, aprovechando un descuido del guardián, entró en la Casa de Canónigos, rompió las vitrinas donde se guardan joyas, monedas y exvotos de gran valor, y se apoderó de casi todo. La Benemérita hizo indagaciones que dieron por resultado la detención del autor en su domicilio. Este dijo que las joyas las entró en un monte cercano. Acompañado por la Guardia civil, fué a buscarlas y han sido recuperadas.

La caridad de un párroco ejemplar

SEVILLA.—El cuadro de miseria y de tristeza que se observa en Casas Viejas es verdaderamente aterrador. El párroco del pueblo D. Andrés Vera, dolorido por los efectos del hambre entre sus feligreses, dedícase sin descanso a recorrer los contornos en busca de medios económicos para la fabricación diaria de 150 kilos de pan con que atender a la alimentación de las familias de los muertos y de los procesados a causa del movimiento revolucionario último. Sobre todo su interés se cifra principalmente en procurar un menudro de pan a los pobres niños desfallecidos. Gracias a la caridad de este ejemplar sacerdote, que tanto se desvela por sus pobres feligreses, a éstos no les falta el alimento preciso para no desfallecer, ni un consuelo espiritual que los alienta y fortifica en su infortunio.

Un diputado que reparte su sueldo

LERIDA.—La Prensa recoge la noticia de que el diputado del Parlamento catalán D. Juan Rovira Roure ha hecho donación de las 1.000 pesetas de su mensualidad entre obreros parados, reclusos, Hermanitas de los Pobres, Conferencia de San Vicente de Paúl y familias necesitadas.

La lealtad de las derechas

GRANADA.—El ministro de Instrucción Pública ha dado una conferencia, diciendo que todo el mundo está pendiente de la transformación que la República realiza en España. Entre los enemigos del socialismo dijo que había necesidad de recoger la divisoria entre los extremismos de la derecha y de la izquierda. Entre la derecha hay adversarios leales tanto como nosotros mismos. Terminó recomendando serenidad para luchar con los enemigos.

TEMAS DEL DÍA

Más peligroso es el socialismo

Cada vez que sacude a la Sociedad una convulsión, como el reciente movimiento anarcosindicalista, se echan a temblar los ciudadanos y contemplan con terror el abismo que a sus pies se abre, dirigiendo en todos sentidos ansiosas miradas como quien busca los medios de salvarse ante el peligro de naufragio en medio de un mar borrascoso. Nadie puede negar que, efectivamente, tal peligro existe, y que, en el transcurso de una de esas tormentas puede hundirse la nave de la Patria arrastrando en su ruina a los que en ella moran. Pero sería conveniente que todos se dieran cuenta que hay un peligro mayor que ese, un peligro verdaderamente temible porque no se anuncia con estrépito ni se presenta con impetu sino que va desarrollándose lentamente, solapadamente, ganando terreno merced a sinuosos y disimulados avances y que puede hacerse inevitable si llega a lograr su objeto de coger desprevenidos a quienes amenaza. Es el peligro, siguiendo nuestro similitud, del barco que hace agua por rendijas apenas perceptibles y que, poco a poco, insensiblemente, se va a pique sin que lo perciban sus tripulantes hasta que no hay medio humano de evitarlo. Tal peligro lo representa en España el socialismo.

Con motivo de los recientes sucesos ha publicado la prensa multitud de detalles y reportajes. De uno de éstos es curiosa la siguiente anécdota que refiere un periodista que hace información como enviado especial en Andalucía de un periódico madrileño:

«Uno de los pocos hombres de cabeza clara que he encontrado en Andalucía, le decía la mañana de la última intención al dueño de una fábrica de Sevilla que temía, acongojado, el curso que pudieran seguir los acontecimientos:

—No se preocupe usted demasiado: si esta tarde vienen los anarcosindicalistas a apoderarse de la fábrica, désela usted y márchese; estropearán un poco las máquinas, romperán algunos cristales, hasta es posible que se lleven el dinero burgués que tenga usted en la caja. Esto es inevitable. Pero márchese sin desesperarse. Tarde o temprano irán a buscarle a usted. Lo malo será el día que le pidan a usted la fábrica, no los terribles anarcosindicalistas, sino los comunistas o los mismos socialistas. Entonces defiéndala usted con las uñas y los dientes, porque si se quedan con ella no se la devolverán jamás»

Estas palabras encierran una clara visión de la realidad muy digna de tenerse en cuenta. En efecto, las algaradas anarcosindicalistas, poco claras en su objetivo, pueden conducir al caos, pero existen muchas probabilidades de que el Gobierno pueda ahogarlas aunque tenga que emplear para conseguirlo ríos de sangre de rebeldes y de agentes de la autoridad. Pero entre tanto el socialismo (que en su fin no es otra cosa que comunismo) va expropiando tierras, familiarizándose en la industria, apoderándose de puestos de influencia social y política, adueñándose de agrupaciones profesionales, de Municipios y Diputaciones, introduciendo sus teorías por doquier y avanzando, en fin, paso a paso en el camino de sus conquistas. Y esta táctica es, tal vez, más temible que la de los anarcosindicalistas, porque tiende a la anulación lenta pero completa de todo resorte de resistencia.

El socialismo es el enemigo con que más encarnizadamente deben luchar las derechas. Hay que darle la batalla en el campo y en la ciudad. No se debe confiar en sus aparentes concesiones a los intereses burgueses. El siempre persigue su objeto y si no se deja arrastrar por radicalismos extremistas es para tener mayores probabilidades de éxito. Mas sus esfuerzos son constantes y constantes han de ser los de las derechas, si no quiere perecer, para oponerse a ese camaleón social que con tanta facilidad cambia de color mostrándose un día furibundo revolucionario y clamando al siguiente contra los campesinos a quienes él mismo tanto ha contribuido a engañar y exacerbar.

Sobre la muerte del estudiante español

HABANA.—El estudiante español Mariano González, muerto el día 19, recibió siete tiros, y la policía asegura que el González disparó sobre ellos cuando fué sorprendido con otros dos individuos que entraban en un almacén de municiones.

La entrevista del encargado de Negocios de España con el secretario de Estado de Cuba ha causado buena impresión en la colonia española.

Los que dicen haber visto el cadáver del estudiante afirman que está mutilado y que tiene una gran herida en el vientre.

Reducción de sueldos

PARIS.—El Presidente de la República dió cuenta ayer al Gobierno de su decisión de que se le reduzca en un diez por ciento la consignación que recibe como jefe del Estado. Los sueldos de los ministros y de los subsecretarios serán también reducidos en un diez por ciento.

¿Callos?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetas. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5, Madrid

ACOTACIONES

Ya está en uso un nuevo «ex». Así leemos hoy: «los «ex deportados»...»

Veán, pues, cómo nos ex (ver)timos con las ex cosas y ex personas que fueron ¡ay! algo tangible y de ellas no queda más que el «ex».

Extraordinarias extravagancias del extiempo.

Por cierto que los ex deportados relatan episodios de su heroica aventura y por ellos vemos que, efectivamente, se están resucitando hechos del más negro trogloditismo.

Dicen que durante la travesía tuvieron momentos verdaderamente terribles. En los de mayor apuro se hincaban de rodillas e imploraban la protección del cielo con el rezo del Santo Rosario.

El primero que vió tierra fué el marqués de San Rafael que gritó emocionado: ¡Tierra! «Todos caímos — dicen — de rodillas dando gracias a Dios. La primera acción al pisar tierra firme fué arrojarnos y rezamos llenos de emoción; una de las emociones más fuertes fué el encuentro con el primer árbol todos nos abrazamos a él como unos chiquillos»...

Se replen las manías de los días «sin luz» del «mediocre» obscurantista. ¡Atavismo puro clerical!

Por cierto que la prensa del tocino dice de las derechas que andan en flaqueas.

Y esto lo afirman los que se alumbra a la luz sinestra de un candil moriturio.

¿Qué culpa tiene nadie que vivan como los topos?

¿Hay guardias de asalto en Avila? Algunos aseguran que sí, por que anda por ahí un arrogante mozo enfundado en un abrigo con correa amarilla, luciendo sobre el cuero cabelludo una gorra de plato rojo.

¡Si los habrá presbitas! Preguntan por el chófer de la Comandancia de la Guardia civil y verán qué idéntico es al de la gorra en cuestión.

Sabido es que el Sr. Piñero ha dimitado su cargo de vocal de la Comisión de responsabilidades por la concesión de monopolio de tabacos en el Norte de Africa. Y ha dimitado precisamente porque tiene la convicción profunda de que no existen en el caso responsabilidades que dilucidar, según afirma en nota dada a la publicidad.

Por lo tanto ni el Sr. Calvo Sotelo, ni el Sr. March tienen culpabilidad y su conducta aparece clarísima y limpia de mácula en tal asunto.

Pues hete aquí que «El Socialista» dice que la Comisión ha ordenado al director de la cárcel Modelo que al Sr. March «se le aplique el régimen corriente» y se prescindan con él de consideraciones que se le habían guardado. ¡Toma pa el pelo. La ecuanimidad socialista es bárbaramente sorprendente.

SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO. INTESTINOS

Venta en farmacias - Pídanlo folletos a Laboratorio SÁIZ de Carlos, Gernika, 30-MADRID

Interesante discurso de Gil Robles

TOLEDO.—En el teatro de Rojas se ha celebrado un banquete organizado por Acción Popular en obsequio de los concejales de este Ayuntamiento pertenecientes a la agrupación. Al acto asistieron representantes de ciento diez pueblos y muchos afiliados de la capital. Presidieron los diputados señores Gil Robles, Madariaga, Molina Nieto y Casanueva. Después del banquete se permitió la entrada al público, que llenó el teatro.

Habló, en primer término, el señor Madariaga. A continuación el Sr. Gil Robles pronunció un interesante discurso. Comenzó formulando una protesta por los recientes sucesos, que a él no le han sorprendido porque en diciembre supo, por conducto de la policía internacional, que Bela Kunt, el tristemente célebre agitador comunista había penetrado en España para organizar el movimiento. Si no lo sabía el Gobierno, debe marcharse. Y si lo sabía y no adoptó medidas preventivas, se ha hecho cómplice de la sangre derramada. El Gobierno—añadió—no tiene autoridad moral para castigar a los revoltosos, que anteriormente fueron aliados de los hombres que lo forman. El Poder llegará a manos de las derechas y éstas: ean que formular un programa constructivo a base de robustecimiento de la autoridad y pacificación de los espíritus.

Cuando advino la República, las derechas respetaron la voluntad del pueblo y prestaron, incluso, su colaboración, y a esta actitud se ha contestado con una política persecutoria. La reforma agraria constituye un fracaso.

Según sus noticias, el gobernador general de Extremadura ha informado en el sentido de que es inaplicable. No valga la pena de que el Gobierno predicase una reforma revolucionaria para luego poner en práctica los proyectos de la dictadura en materia de riegos. (Grandes aplausos)

Se declara opuesto a la abstención en las próximas elecciones, porque pueden servir de ensayo para la organización de las derechas, a pesar de las coacciones que se ejerzan. Las derechas deben ir a la unión con una perfecta definición de los grupos que no sean completamente afines. Hace un resumen de las doctrinas de Acción Popular, y afirma que la cuestión de la forma de Gobierno hay que dejarla a un lado para defender, ante todo, la Religión. Espera que en el próximo Congreso de Acción Popular en febrero se vigorizará la organización de las derechas, cuya unión ha de ser circunstancial. Es preciso luchar sin temor a los sacrificios, incluso el de la vida, porque los mártires de las ideas darán con su sangre el triunfo. (Gran ovación)

El público desfiló en medio del mayor orden.

¿Siente Ud. cansancio?

El cansancio y el decaimiento físico-moral tienen su origen en la

ANEMIA

cuya enfermedad se combate eficazmente con el

insuperable tónico-restaurador tarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Por sus efectos rápidos y seguros se recomienda por los médicos y está aprobada por la Academia de Medicina.

Tómelo y recobrará sus energías. No usa en todo tiempo. No se vende a granel.

es para la aplicación de las disposiciones dictadas, con el fin de defender la riqueza forestal privada.

Calzados "La Confianza,"

PRECIOS DE OCASION

Table with 2 columns: Description of shoes and their prices. Includes items like 'Botas color o negras, para caballero' and 'Zapatos color o negros, piso crepé'.

ZAPATOS, NUM. 11

PRECIO FIJO

Los deportados españoles en Portugal

INTERESANTES AVENTURAS

En pleno siglo XX un puñado de españoles se lanzaron a la aventura y con ello causaron la admiración del mundo entero. La gran mayoría de ellos, dignos y valerosos jefes del Ejército español...

dauro, marqués de la Vega de B... cillo. La naturaleza le otorgó ese don. Ya le puede estar agradecido. No podían acercarse a las paredes de la bodega, unidas de brea...

terminado los efectos de los mareos pasaban los días alegremente, a pesar de no dormir casi nada y de estar agotados físicamente. Por el esto fuera poco, nadie podía lavar...

Barco a la vista!

En aquella dirección siguieron hasta que se dieron cuenta de que estaban a poca distancia de Vigo. En esta etapa y en dos ocasiones vieron otras embarcaciones de carácter mercante...

Vuelve la alegría, aunque no se refrejan en aquellos rostros demacrados por el cansancio, por el no dormir, por las angustias pasadas... El espíritu, sin embargo, se mantiene firme...

Luis Muñoz Lorente, (De «La Nación»)

Sección religiosa

SANTORAL

Día 22, Domingo III después de Epifanía.—Santos Vicente, Anastasio, Orenco, Vicor, Gaudencio y Domingo.

CULTOS

Misas de Hora

S. I. Catedral.—Desde las seis a las diez de la mañana, misas de media en media hora. San Juan. A las ocho, ocho y media, diez y once y media.

Patronato de Santa Teresa de Jesús

La Santa.—A las ocho misa de Comunión general. Por la tarde a las 5 y media: exposición, rosario, sermón por el R. Padre Director, cánticos en honor de la Santa y reserva.

SANTORAL

Día 23, Lunes.—Santos Ildefonso, arzobispo de Toledo; Raimundo de Peñafort, Juan, Sevriano, Clemente, Agatángelo y Santa Emerenciana.

La misa y oficio divino son de San Ildefonso, con rito doble mayor y color blanco

CUENTO DEL SABADO

SIN FE, NO HAY PAZ

Apuntaba el alba. El lucero de la mañana brillaba en un cielo limpio, arrebolado por la aurora. Es domingo. Un grupo de hombres recorre las callejas haciendo sonar una campanilla de limpio y penetrante sonido.

de respetos, se entregó más de lo que no al libertinaje, recaló los alarbes de su plenitud y se desbordó en su coreza una ambición sin límites. Solo máquinas veía en él que le servían y su preocupación constante era ver la forma de explotarlos con el menor gasto posible.

¡Oh! peccáticas y santas costumbres de los pueblos cristianos. ¿Dónde os habéis ido?

Cuando llegó a las misiones comenzaba a salir el sol. En aquel tiempo era la hora en que los trabajadores del campo comenzaban sus faenas, y, sin embargo, ni un segador estaba en el corte. Todos juntos, llegaron media hora después.

Y los hombres, arrebuados en sus largas y pardas capas, y las mujeres cobijadas con las mantillas de paño, franjeadas de terciopelo, o con las amplias sayas negras, van saliendo de sus hogares en dirección a la iglesia.

—Dios guarde a usted—saludaron.—Segundo podéis estar ya—les increpó don Lino de mal talante.

Recorrió el rosario la acostumbrada carrera, se llenó el templo de fieles y comienza la misa de alba, la misa de la gente campesina y maionera.

—Hoy es día de precepto y tuvimos que ir a oír misa.

Una vez terminado el santo sacrificio, ¡qué traña en todas las casas! Ellas dando la última mano al hato, y ellos aparejando las yuntas y preparando las herramientas.

—A mí no me vengals con beaterías. Yo os pago el jornal íntegro y, por lo tanto, íntegro tenéis que darle; y yo hace media hora que salió el sol.

Luego un hormiguero de hombres en cada callejón en dirección al campo para fecundar la tierra con sudor, precio que Dios puso al pan que de él recibimos.

—Siempre fué así los días de fiesta; y en la casa de sus padres el que no era cristiano no tenía entrada, objeto tímidamente el tío Antonio.

Y canta la mocedad coplas de amores y optimismos, y cantan inocentes tonadas los zagales y vaquerillos, y ladran los mastines, y reluchan los poirancos, y mugen los toros, y berrean los terneros, y canta el gallo, y cantan las cogujadas y los colorines «carderos».

—Con que siempre fué así, ¿eh? Pues ¿sabéis lo que os digo? que el que quiera trabajar conmigo tiene que empezar a su hora, y el que quiera oír misa que vaya a que el cura le pague el jornal. Los tiempos de mis padres han pasado.

¡La vida! ¡qué hermosa la vida, cuando el hombre es bueno! ¡Y qué buenos eran los trabajadores hace cuarenta años! ¡Como lo eran los del pueblo en que ocurrió lo que es materia del siguiente relato!

—Es que Dios manda... —Aquí no hay más Dios que yo, y ya sabéis lo que he dicho. Todo eso de Dios, de misas y de curas son pamplinas. En el mundo no hay más que el negocio; y el que de aquí en adelante me falte un minuto al trabajo puede darse por despedido.

Don Lino, el hombre más rico del pueblo, montado en una hermosa jaca, se dirige hacia sus campos, donde había comenzado la siega. Por el ventanuco de una humilde casa de los arrabales asomó la cabeza el tío Anastasio, y al conocer al gran señor le pregunta: —¿A dónde tan temprano, don Lino?

A la hora de los cigarrillos los segadores se reunían y cuchicheaban misteriosamente. Algo tramaban. Llegó la noche, y todos juntos se fueron a la casa de don Lino.

—¿A dónde tan temprano, don Lino? —A la siega—contestó sin detenerse.

—¿Qué os trae por aquí? les preguntó éste alarmado.

—¿Sin oír misa? —Don Lino refunfuñó unas palabras, dió un espolotazo a la jaca y desapareció detrás de una esquina.

—Tenemos que hablar dos palabras. —Podéis comenzar. —Pues es el caso, dijo el mas anciano, que hemos reflexionado sobre lo que nos dijo usted esta mañana, y si es verdad que todo eso de religión es una pamplina, y que no hay más Dios que el negocio, venimos a decirle que nuestro negocio, y por lo tanto nuestro Dios, es el jornal.

Don Lino aparentaba tener unos treinta años; era, como dejamos dicho, el más rico del pueblo. Sus padres pretendieron darle una carrera y le enviaron a la capital de provincia, en donde pasó los años de la juventud entregado a toda clase de vicios y sin llegar a hacer el grado de bachiller. Las malas compañías borraron en su alma la cristiana educación que le diera su madre, y cuando volvió definitivamente al pueblo, por haber muerto su padre, para encargarse de la administración de la Hacienda, había perdido por completo la fe.

Antes, como creíamos en Dios, esperábamos en el cielo recompensa a nuestros trabajos y teníamos conformidad; pero como usted dice que todo eso es mentira y que no hay más vida que la presente, nos hemos echado nuestras cuentas y hemos visto que lo que nos conviene es ganar mucho y trabajar lo menos posible. En resumen, que si quiere que vayamos mañana a la siega nos tiene que dar una peseta más de jornal y dos horas más de descanso.

Para él no había más Dios que el negocio y el vicio. La religión decía, es cosa de mujeres y niños, que no tienen otra cosa en qué entretenerse.

—¡Eso es una injusticia!—gritó don Lino. —No hablando Dios, como usted nos dice, no hay más justicia que la conveniencia. Para usted es pagar poco y hacer trabajar mucho; para nosotros, es todo lo contrario. Eche usted sus cuentas, terminó diciendo, y se marcharon.

Su buena madre, muy cristiana y muy caritativa, no tardó en morir de pesadumbre. ¡Cómo la lloraron los dependientes de la casa! Ha muerto, decían, nuestra madre.

Y así comenzó en el pueblo la

guerra social; y así comenzó en el mundo entero. Así surgieron las huelgas y los atentados a las haciendas y a las personas. La plenitud del amo quitó la fe en los criados; puso con sus abusos y falta de caridad desesperación y odio en los corazones; afiló el puñal homicida, fabricó las bombas y encendió la tea que había de poner fuego en las mieses maduras.

Y no volverá la paz al mundo mientras la luz de la fe no brille en las almas; mientras los amos, con su ejemplo, no lleven a Dios a los que les sirven; mientras el pueblo no oiga misa los días festivos; mientras Dios, en una palabra, no vuelva a reinar en las almas, inundándolas de justicia y caridad, para que los amos traten a sus criados como a hijos de Dios, y los criados sirvan a sus amos como quien, en ellos, sirve a Dios.

F. G. P.

Advertisement for Siemens Digestónico. Includes an illustration of a man's face and the text: 'El estómago es el manantial de alegría de la vida'. Also mentions 'Siemens Industria Eléctrica, S. A.' and 'Santiago, 29 y 31 - Tel. 2337 VALLADOLID'.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer
¡ASI, SEÑORES MUNICIPALES!
¡BREVES! ¡BREVES!

Anoche tenían una prisa atroz nuestros ediles. Cuando llegamos al Palacio Consistorial ya estaba abierta la sesión que presidía el señor Linares, al que habían dejado solo en la mesa central, pues los tenientes brillaban por su ausencia, y asistiendo los señores Mulero, González Vallejo, Fontanilla, Caro, Martín García, San Román, Martín Domínguez y Sánchez Regadera. En el público menos animación que de ordinario.

El señor secretario lee el acta de la anterior que se aprueba a... como también las cuentas y nóminas de jornales, y una multa a un industrial que no ha dado cuenta de haber tomado en traspaso un establecimiento. A propuesta de la Alcaldía se concede un voto de gracias al concejal Sr. Caro por haber defendido desinteresadamente un asunto del Ayuntamiento.

El señor gobernador civil presenta un escrito como presidente de la Junta provincial de Turismo solicitando auxilio económico del Ayuntamiento para estas atenciones, y es denegado, y a la misma suerte corre otra instancia de la Facultad de Medicina de Valladolid que pedía una subvención para una excursión que proyecta a esta ciudad en la primavera próxima.

¡Pero qué pretensiones tienen algunos! ¡No saben que aquí nos hace falta a nosotros!

Después de aprobarse sin discusión varios informes de la comisión de Hacienda se pone a votación el asunto de la excedencia de los funcionarios D. Casimiro López y D. Benigno Mateos, acordándose que se aplaque la comunicación de este acuerdo a los interesados por mayoría de votos.

El Sr. Regadera, que sustituye al Sr. Meneses, por lo visto, en esto de los ruegos y preguntas, pide al alcalde se multe a la Electra Abulense como no por los apogones de hace unos días, a causa del temporal.

El Sr. González Vallejo dice que la comisión de Obras ha cometido una arbitrariedad en el asunto de la colocación de aceras, pues ha habido propietario a quien se le ha comunicado el acuerdo por la mañana y por la tarde ya estaban los obreros municipales con la piedra preparada para trabajar, y pide que en vez de tres días se den ocho de plazo para comenzar estas obras.

El Sr. Regadera manifiesta que la comisión de Obras no ha cometido arbitrariedad alguna, se tratará de un partido de fútbol y a los que se les ha conminado con tres días, es porque se les han mandado dos comunicaciones y han hecho caso omiso de ellas.

El Sr. Caro censura al Ayuntamiento por el abandono que ha tenido a la población durante los días de la nevada; sobre este asunto se entabló una discusión, en la que el Sr. Regadera disculpa a la comisión de Obras de los cargos que la ha hecho el Sr. Caro. Se levanta la sesión a las ocho y diez.

DE LA HUELGA

Anoche se reunieron en el Coliseo Abulense los elementos de la Casa del Pueblo, acordando ir a la huelga indefinida como protesta de no haber atendido los diversos sectores las demandas de trabajo. Al paro irán todos los oficios incluso los del ramo de la alimentación y dependientes de comercio. Se nombró un comité de huelga en el que figuran los nombres de los concejales señores Meneses y Regadera. Los panaderos, entre los que había diversidad de criterio, han acordado secundar el paro por solidaridad con sus compañeros, pero sin violencias, y en caso de que los patronos no admitan al trabajo a los obreros cuando se resuelva el conflicto, se declararán en huelga los restantes oficios hasta que estos sean readmitidos.

El señor gobernador nos dijo, en nuestra entrevista de hoy, que aun no había sido entregado el oficio de huelga.

CLINICA ELECTROLOGICA DEL DR. TOME RAYOS X.

Corrientes eléctricas. Rayos ultravioleta. Masaje vibratorio, etc., etc. Aparato de Rayos X transportable al domicilio del enfermo

Oposiciones a Hacienda

Auxiliares administrativos.—16 años, no se exige título, sueldo inicial 2.500 pesetas.

Contadores auxiliares 100 plazas.—16 años, título de Bachiller, Maestro, etc., 3.000 pesetas. En ambas oposiciones pueden tomar parte señoritas

Preparación completa en ACADEMIA DE HACIENDA.—Profesores. D. Francisco de Blas Gómez, del Cuerpo Pericial de Contabilidad, por oposición; Interventor de Administración local, por oposición, D. Pedro Calderón Mérida, del Cuerpo general de Hacienda, Abogado en ejercicio.

Informes: Sr. de Blas, Delegación de Hacienda, AVILA.

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Fausto Jiménez quien se introdujo un cuerpo extraño en el ojo izquierdo cuando trabajaba.

SE VENDE casa núm. 16, Plaza Santa Ana. Razón, San Roque, 15.

to se entabló una discusión, en la que el Sr. Regadera disculpa a la comisión de Obras de los cargos que la ha hecho el Sr. Caro. Se levanta la sesión a las ocho y diez. Está visto; no asistiendo a la sesión determinados elementos, se desliza con una snavidad hermosísima, pero cuando hay quien no quiere entender las cosas...

Notas militares

En la concentración de reclutas de que ayer dábamos noticia y que se verificará los días 5, 6 y 7 de febrero, se concentrarán en Avila 492 mozos. La incorporación para los Cuerpos de Africa tendrá lugar el 18 del mismo mes y de la provincia de Avila lo harán 99 reclutas.

No pierda el tiempo; compre hoy mismo

Oxigenante Carbones

Como autores del incendio de una casa del tesoro de ganados, del que dábamos cuenta días pasados, han sido puestos a disposición de las autoridades cinco jóvenes de esta localidad.

SIRVENTA. Se necesita para encargarse de la asistencia de un caballero y dos niños de 8 y 9 años. Razón, Farmacéutico de Maello (Avila.)

El próximo lunes a las nueve y media se celebrará en la iglesia de San Pedro un funeral por el alma del funcionario jubilado de Hacienda D. Lázaro Banco q. e. p. d.

OXIGENANTE DE CARBONES

Cada paquete 150 libras un duro de carbón

SE TRASPASA en Arévalo Bar con comedor. Razón en esta Administración.

ELECTRICIDAD RICO Instalaciones, reparaciones, motores Enrique Larreta, 3.—Tel. 296.

AGENDAS "Bailly-Baillière" 1933 Las mejores. AGENDA DE BUFETE tamaño 22 x 15 cm. MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA (22 x 12) 4 pías. AGENDA CULINARIA (23 x 15) 3,50 pías. AGENDA DE BOLSILLO 1,50 y 3 pías. CARNET 1,50 AGENDA DE LA LAVANDERA 0,75 pías. BLOC CALENDARIO DE SOBREMESA Con agujeros... 1,75. Con ranuras... 2 pías. LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES

Écos de sociedad

Con motivo de su feliz regreso de Roma, esta mañana ha cumplimentado al Excmo. Sr. Obispo el Excmo. Cabildo Catedral. El Reverendísimo Prelado con efusivas frases agradeció la visita del Cabildo refiriendo impresiones de su visita «Ad limina» y de la amabilísima acogida que le dispensó el Santo Padre, quien se interesó vivamente por los asuntos de España, y de esta diócesis de Santa Teresa en particular, no pudiendo disimular la gran pesadumbre que le proporciona la situación del clero de nuestro país.

Ayer recibió la visita de los señores párrocos y hoy han sido muchas las personas que han ido por el Palacio Episcopal para saludar al Sr. Obispo y felicitarle por su venturoso viaje.

Entierro de doña Amalia de Paz

Esta tarde ha tenido lugar el acto del entierro del cadáver de la distinguida señora doña Amalia de Paz de Abán, (q. e. p. d.) A la hora fijada se puso en marcha la comitiva a la que precedían los asilados de la Casa de Misericordia y pobes de la ciudad; seguían las Cofradías de Nuestra Señora de la Misericordia, San Blas y Animas del Purgatorio, con sus insignias y clero de la parroquia de San Vicente con Cruz alzada. Seguía el cadáver encerrado en un arcón de caoba con herrajes y crestería de plata y Crucifijo del mismo metal.

Presidían el duelo D. José de Paz, D. Urbano González, D. José Sastre, D. Nicasio Marín, D. Emilio de Paz, D. Joaquín Muñoz y don Ferreal Hernández, siguiendo una nutridísima manifestación de duelo prueba del sinnúmero de amigos con que cuentan en nuestra población las familias de Abán y Paz.

El cadáver fué sacado de su domicilio a hombros de amigos y servidores de la casa, y conducido de esta manera hasta San Vicente por antiguos obreros de ambas familias. En el atrio del templo citado, que al igual que la plaza se hallaba invadido por el público, el clero cantó un responso. Hasta el cementerio llegaron en no pocos automóviles, numerosísimos amigos de la familia de la finada.

Durante todo el día han continuado recibiendo en la casa moratoria numerosos testimonios de pésame a los que unimos la renovación del nuestro.

Una boda

En la ermita de Nuestra Señora de Sonso'es han consagrado sus amores ante el altar la distinguida señorita auxiliar de Hacienda Julia Muñoz Falcón y el joven industrial de esta plaza D. Eloy Esteban.

Bendijo la unión el Superior de los Padres Paules, P. Joaquín Calles, quien pronunció una sentida plática alusiva al acto, actuando de padrinos los hermanos del novio D. Emilio Esteban y la bellísima señorita Consuelo Esteban.

Firmaron el acta como testigos D. Cayetano Montero y D. Mariano Marín. Los numerosos invitados fueron obsequiados con un banquete en el Hotel Jardía.

El nuevo matrimonio al que deseamos una eterna luna de miel salió para Madrid, Zaragoza, Barcelona y otras poblaciones.

Petición de mano

Por doña Concepción Pindado y para su hijo D. Fausto, ha sido pedida, en Villeflor, la mano de la agraciada señorita Alejandra Bázquez, hermana política del industrial de aquella localidad, D. Félix M. Gutiérrez. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena al futuro matrimonio.

Mejorados

Se encuentran mejorados de sus respectivas dolencias la señorita Milagros J. cinto, D. Carlos Sá-

El alcance del decreto de rescate de bienes comunales

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes:

- 58 186 —Sevilla; 150 000 pts.
31.376 —Logroño; 80.000.
3 130 —Granada; 60.000.
17.420.—Madrid; 20.000.

Los números premiados con 3 000 han sido:

- 6 592; 37 313; 9 367; 34.564; 20 mil 745; 33.632; 18 292; 41.016; 5.450; 34 639; 42 519; 21 170; 21 mil 194; 27.719; 11.101; 5 016; 29 mil 378; 42.656; 15 877; 9.503.

En los ministerios

MADRID, 21 4,30 tarde.—En el ministerio de Economía manifestaron esta mañana que la comisión bullera no se había entrevistado hoy con el Sr. Domingo añadiendo que tal vez sea recibida esta tarde por el ministro.

—El Presidente de la República recibió esta mañana la visita de D. Luis Amato Ibarrola, del director de la fábrica de armas de Toledo D. Ignacio Muñoz, de D. Salvador Torres y señores, y otras.

—El ministro de la Guerra recibió al abogado fiscal de la sala sexta del Supremo, el Alcalde de Oro pesa, el general Rodríguez Barrios, al coronel director de la Fábrica militar de Toledo y a D. Segundo Lecea. A la una y cuarto marchó el Sr. Azaña al palacio nacional para desoachar con el Presidente de la República. A las 3 salió el Je-

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Domicilio, Madrid, ALCALA, 43.E

Subdirecciones en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios: Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida: En todas sus combinaciones

Accidentes: Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes: Seguros de los buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo: Seguro ordinario o robo con factura, saqueo, pillaje e incendio en caso de tumulto popular. Atracos a cobradores, etc.

Subdirector en Avila, D. Fermín López Porres

Oficinas: Calle de Lope Núñez, 4

chez Pousa y el acreditado industrial D. Juan Jiménez Tercero.

Nueva profesora de música

Con brillante puntuación ha obtenido el título de profesora de música en el Conservatorio de Madrid la distinguida señorita Chonita Díaz, hija del agente comercial de esta plaza, D. Emilio D. Sánchez Albornoz. Al felicitar a la nueva profesora y sus venturosos padres, le deseamos muchos éxitos en su carrera.

fe del Gobier. o para pasar la tarde en el campo y a su regreso cenará en la embajada de Inglaterra invitado por el embajador de aquel país.

—El ministro de agricultura, hablando con los periodistas, les dijo que el decreto relativo al rescate de bienes comunales aprobado en el Consejo de ministros de ayer se limita a señalar los trámites que han de seguirse para apresurar la investigación concerniente a las declaraciones y reclamaciones efectuadas por quienes juzguen improcedente el rescate para que cuando aprueben las Cortes la ley sobre leyes comunales esté ya liquidado este trámite. Añadió el Sr. Domingo que la lentitud en la aplicación de la reforma agraria, de que algunos acusan al Gobierno, obedece a la exigencia ineludible de ir llevando a cabo todo lo preceptuado por la ley. Con el decreto antes aludido se hace posible una mayor rapidez y eficacia en la gestión del Instituto de Reforma Agraria.

Terminó diciendo el Sr. Domingo que hoy sale para Tortosa, Tarragona y Barcelona. En la primavera de las citadas localidades dará una conferencia sobre Economía; en Tarragona asistirá al acto de inaugurar una Exposición de pintura y el lunes regresará a Madrid desde Barcelona. En éste viaje le acompañan los señores Barnés y Escudero.

—Ha causado malísimo efecto entre la opinión la equivocación sobre la llegada del «España número 5» así como también la negativa del Gobierno a conceder autorización al diputado señor Lamamié de Clairac para visitar e inspeccionar el barco.

El ministro de Justicia ha dicho que ha dejado sin efecto la jubilación de D. Alonso Adolfo Colmenares, magistrado de Málaga y que se ha desestimado el recurso que contra su jubilación ha presentado D. Isidro Acedo, juez de término.

Funerales por Benedicto XV

A las once de la mañana tuvieron lugar en la Basílica Pontificia unos solemnes funerales por el alma de Benedicto XV. El Nuncio de Su Santidad dió la bendición ante el túmulo. Al acto asistieron numerosísimos fieles, representaciones de las órdenes religiosas y distinguidas personalidades.

Noticario de Barcelona

BARCELONA.—El Gobernador al regresar esta mañana del palacio de la Generalidad ha dicho a los periodistas que había recibido un telegrama del Consejo de ministros indicándole para Gobernador de Barcelona al Consejero de la Generalidad, Sr. Tarradella. Se cree que este aceptará el cargo y de lo contrario tendrá que encargarse del Gobierno el Presidente de la Audiencia, Sr. Anguera de Sojo. El Sr. Moles ha añadido que mañana por la noche irá a Madrid donde volverá a los dos o tres días a Barcelona para posesionarse del cargo de Alto Comisario en Marruecos.

—El Sr. Tarradella ha manifestado que en principio acepta el cargo de Gobernador pero que tiene que esperar para dar una contestación definitiva a conocer la opinión del Sr. Maclá.

—El jefe del Gobierno catalán, Sr. Lluhi, por su parte ha dicho que está de acuerdo en que el señor Tarradella acepte el cargo pero que para ello no tiene que dimitir el de Consejero de Gobernación de la Generalidad.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Asland y Cangrejón. CASCELAR. Avila.—Tip. y Bas. de Jesús María.

PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso del alma de
LA SEÑORITA
AURELIA MORENO COCA
Que falleció en Avila el día 22 de enero de 1932
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA
D. E. P.
Su desconsolada madre doña Josefa Coca; sus hermanos don Teodoro, doña Balbina y don Manuel Moreno Coca; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,
Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios
Las misas que se celebren el día 23 del corriente mes en la Iglesia parroquial de San Pedro Apóstol de esta ciudad, así como la que se celebre el día 27 del mismo mes en la Iglesia parroquial de Muriel (Valladolid), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Avila y enero de 1933